
                    
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 03.01.2023 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
     
Teilnehmer:  Hr. Böhlau, Hr. Köckeritz, Hr. Stannek, Hr. Prautzsch, Hr. Grosch,    
Entschuldigt: Hr. Trantau 
Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 06.12.2022 
 

TOP 3: Brauchtumsmittel (Bitte Anträge einreichen) 
 

TOP 4: Schwerpunkte I. Halbjahr 2023 
 

TOP 5: Jahreskulturplan 
    

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 06.12.2022 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 06.12.2022 wurde bestätigt. Es gab keine 
Änderungen und Ergänzungen. 
 

Zu TOP 3: Brauchtumsmittel (Bitte Anträge einreichen) 
 

Interne Brauchtumsmittel: Repräsentationsmittel des OR / OV z.B. Präsente, Pflege 
der Homepage, Zusatzkosten für Gemeindeboten  
 

Externe Brauchtumsmittel: Projektförderungen in den Ortschaften können bis 500 € 
im vereinfachten Antragsverfahren vergeben werden. Der reguläre Beschlussprozess 
im OR bleibt dabei unberührt. Wichtig für den Antrag: Angabe Verwendungszweck / 
Zeitraum, es ist kein gesonderter Finanzplan erforderlich. 
 

Bei erstmaligen Anträgen sind vom Antragsteller Identifikationsnachweise 
(Vereinsregisterauszüge, Kopie Personalausweis) beizufügen. 
 
Bei Änderungen muss ebenfalls eine Mitteilung an das BfR erfolgen. 
 



Durch die Brauchtumsmittel möchte der Ortschaftsrat für Vereine, Organisationen 
und Einrichtungen finanzielle Mittel zur Verfügung stellen, welche vorrangig dafür 
verwendet werden sollen, dass diese dazu befähigt werden, Veranstaltungen etc. 
durchzuführen, in denen die Einwohner miteinander ins Gespräch kommen und Jung 
und Alt zusammengeführt wird. 
 
Vereine etc., die Brauchtumsmittel möchten, werden gebeten, an der OR Sitzung am 
07.02.2023 (siehe unten) mindestens einen Vertreter zu entsenden, der sich 
diesbezüglich belesen hat und sich zu Probleme bei dem Verfahren äußern kann. 
Wir werden die Unterlagen auf der Homepage zum Nachlesen und zum Download 
bereitstellen.  
 
Folgende größere Projekte sind angedacht: 

 

1) Gottscheina – größere Bekanntmachungstafel (Klärung erfolgt im Verein im 
Januar) 

2) Göbschelwitz – Reparatur der Pumpe 
3) Hohenheida – Reparatur bzw. Neuerrichtung des Jägerzaunes am Denkmal 

 

TOP 4: Schwerpunkte I. Halbjahr 2023 
 

Februar: Brauchtum 
 Fußverkehrsentwicklungsplan 
 

März:  Vorlage der Ablaufplanung der Baumaßnahmen VTA 
 Vorbereitung Frühjahrsputz (25.03.2023) 
 

April:  Einleitung weiterer Maßnahmen Wasserhaltung Teich incl.  
 Schilfentfernung 
 

Mai: Fragen der Ordnung, Sauberkeit und Sicherheit in den Ortsteilen 
 Bürgerdienst LOS 
 

Juni:   Stand der weiteren geplanten Maßnahmen aus dem Haushaltplan  
 2023 / 2024 

  Spielplatz Göbschelwitz (Maßnahmen ASG) 
 

Juli:  Info der Bildungseinrichtungen zur Arbeit im vergangenen Jahr und 
 Vorbereitung des neuen Schuljahres 

  Schwerpunkte II. Halbjahr 
September:   Netz 24 und LVB (Flexa)  
  

TOP 5: Jahreskulturplan 

 

25.03.2023   Frühjahrsputz in den Ortsteilen 
03.06.2023   Kinder- und Feuerwehrfest Seehausen / KGV 



31.06. – 01.07.2023 Dorffest Bürgerverein Hohenheida 
23.09.2023   Veranstaltung vom Sportverein 
06.12.2023  Seniorenweihnachtsfeier mit Gästen (Vorzeitige Info an 

Seniorenresidenz) 
Änderungen sind möglich 
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen 

 

Mahd Teiche, Neugestaltung der Einfassung Teich Seehausen sowie Wasserzufuhr 
in den Rühler Teich – nochmaliges Anschreiben auf Antwort Ende November 
 

Wappen Gottscheina – Ende Januar diesbezüglich Info an OV durch Vertreter des 
Bürgervereins zum o.g. Stand. 
 

Ortsausgang rechts Göbschelwitz (letztes Grundstück) – Reinigung des Grabens ist 
zwingend notwendig – Info an Herrn Dittmar (ebenso Graben am Teich) Antwort noch 
offen. 
Fußweg Göbschelwitz: Ab Grundstück 84 / Göbschelwitzer Str. (Kurvenbereich) gibt 
es keinen durchgehenden Fußweg – Schreiben an den Fußverkehrsverantwortlichen – 
wurde aufgenommen. 
 

Starke Verschmutzung des Fußweges: „Hinter der Kirche“ (Mülltonnen sind nicht 
ausreichend, Gosse ist abgedeckt und wird nicht gereinigt, dadurch starke 
Geruchsentwicklung, Rattenbefall) / parkende Autos auf dem Grünstreifen – muss 
erneut weitergeleitet werden, da sich hier nichts getan hat. 
Meldung an den Verantwortlichen des VTA 
 

Göbschelwitz schlechte Verkehrsanbindung – Info an Stadt – Behandlung siehe 
Schwerpunkte 1. HJ 2023 
 

Aufforstungen Fläche hinter der Kita-Hort-Kombination wie ist der Stand – Schreiben 
an Herrn Pfeiffer – Info, dass sich dieser noch mal mit den Generalunternehmer in 
Verbindung setzt. Der OR erhält dann eine Info über den weiteren Verfahrensweg. 
 

Zaun am Denkmal Hohenheida Angerstraße – Reparatur (Zaun anbringen) in Regie 
des Bürgervereins Hohenheida (finanzielle Mittel werden aus dem Brauchtum 
bereitgestellt) – Zustimmung von den OR-Mitgliedern 
 

Straße BMW nach Hohenheida – riesige Löcher (kaum Ausweichmöglichkeiten), 
Meldung an die Verantwortliche des VTA 
 

Gottscheina Am Ring 17 altes Hirtenhäuschen – hier wurde der 
Breitbandunterflurverteiler durch einen LKW hochgedrückt, Info zwecks Reparatur ist 
bereits weitergeleitet – Änderungen sind von Pyur nicht vorgesehen! 
 



Straßenbegleitgrün Fuß- und Radweg (Verlängerung „Seehausener Allee“ – 
Zuständigkeit prüfen. 
Meldung an die Verantwortliche des VTA 
 

Stand der Baumpflanzungen in den OT – Beginn in den nächsten Tagen. Löcher 
wurden bereit vorbereitet. Z.B. Göbschelwitz Grünfläche vor der alten Schule, 
Hohenheida Spielplatz 
 

Stand der Ampelregelung Kreuzung Dingolfinger Str. wurde mit Nr. VII-A-07886 in die 
Ratsversammlung verwiesen. 
 

TOP 7: Anfragen 
 
Gottscheina: Merkwitzer Str. (von Merkwitz kommt, vor der Siedlung) Schild 30 km 
wurde umgesetzt.  
Hinweistafel Abzweigung Am Ring – Merkwitzer Straße verdreht! 
Seniorenwohnpark Seehausen: Infoschautafel fehlt. 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.02.2023 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt.  
 
Schwerpunkte: 
Aktuelle Informationen zur Vorlage VII-DS-07330 Brauchtumsmittel vom BfR der 
Stadt Leipzig 
Fußverkehrsentwicklungsplan 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.02.2023 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     
Teilnehmer:  Hr. Böhlau, Hr. Köckeritz, Hr. Stannek, Hr. Prautzsch, Hr. Grosch,    

  Hr. Trantau 
Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 03.01.2023 
 

TOP 3: Aktuelle Informationen zur Vorlage VII-DS-07330 Brauchtumsmittel vom BfR 
der Stadt Leipzig  
 

TOP 4: Fußverkehrsentwicklungsplan 
 

TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
    

TOP 6: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 03.01.2023 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 03.01.2023 wurde bestätigt. Es gab keine 
Änderungen und Ergänzungen. 
 

Zu TOP 3: Aktuelle Informationen zur Vorlage VII-DS-07330 Brauchtumsmittel vom 
BfR der Stadt Leipzig 
Frau Herold und Herr Rammelt vom BfR gaben dazu ausführliche Informationen. 
 

Schwerpunkte der Kritik: 
- Kleinstförderung auf 1.000,00 € anheben 
- Einreichung beim Ortschaftsrat und Identifikation durch diesen (Bei Begründung  
  Anforderung durch BfR) 
- Interne Verwendung (z.B. Infotafel, Bänke etc.) – Problem: Zeitraum der 
Realisierung, Kosten (Material und Leistung des Amtes anstatt Bürgerfleiß??) zu 
Lasten der Brauchtumsmittel, Verhinderung der Einbeziehung der Bürger bei der 
Realisierung! Eventuell auch hier eine Geringfügigkeitsgrenze! 

- Warum Nachweis einer Gesamtfinanzierung bzw. Restfinanzierung, wenn es um 
einen Festbetrag geht. Zweckbindung engt ein 
 

- Kosten- und Finanzierungsplan?? 
- Schlussdatum: 10.12. und 15.12. laufendes Jahr  



- Schon Ende November schwierig- Antrag BfR – Weiterleitung an OR- 
Beschlussfassung mit Formulierung Verwendungszweck, Empfänger und Summe – 
Info an BfR – Bewilligung an Antragsteller – Antragstellung mit Rechtsmittelverzicht 
 

Gut hat 2022 die monatliche Mitteilung über den Abruf etc. durch das BfR 
funktioniert! 
 

Zu TOP 4: Fußverkehrsentwicklungsplan 
Herr Sander informiert über den Inhalt des Fußverkehrsentwicklungsplanes. Dieser ist 
die Fortführung der Fußverkehrsstrategie.  
Im Fußverkehrsentwicklungsplan sollen Schwerpunkte für die Förderung des 
Fußverkehrs in Leipzig gefördert und ein gesamtstädtisches Fußwegenetz erarbeitet 
werden.  
Ein wesentlicher Bestandteil des Fußverkehrsentwicklungsplans ist es, Maßnahmen 
zur Förderung des Fußverkehrs zu ermitteln. Hierzu wurden bereits vier Programme 
erstellt und deren Umsetzung in der Mobilitätsstrategie verankert: 

a) Zebrastreifenprogramm 
b) Stadtplatzprogramm 
c) Gehwegsanierungsprogramm ( 
d) Lückenschlussprogramm 

 

Maßnahmen Seehausen und Ortsteile  
Lückenschlussprogramm: Merkwitzer Straße/ Radweg nach Krostitz/ Alte 
Seehausener Straße. 
Neu: Göbschelwitzer Str. (ab Grundstück 84 / Kurvenbereich) gibt es keinen 
durchgehenden Fußweg/ Teichweg ohne Fußweg 
Zebrastreifen:  
Seehausener Allee – Globus/ Dingolfinger Straße – Sportplatz 
Problematik Kreisverkehr Seehausen: Streifen sind teilweise irreführend, da keine 
Schilder „Zebrastreifen“ angebracht sind. Allgemein in Leipzig?? 
Neu: S9 – Göbschelwitzer Straße (oder Ampel) 
 

Verkehrlich: 
Einfahrt von der Autobahn nach Seehausen (Dingolfinger Straße – Sport- und 
Spielplatz) 
 

Wichtig für Seehausen ist die Priorisierung der 7 wichtigsten Maßnahmen (Wichtung 
erfolgt im März 2023) 
 

Zu TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Mahd Teiche Dorfteiche erfolgte, 
Neugestaltung der Einfassung Teich Seehausen sowie Wasserzufuhr in den Rühler 
Teich – in Auftrag bzw. noch unter Beobachtung, hier sollte ein Vororttermin mit Hr. 
Dittmar, ASG vereinbart werden (mit Einsatz der FFW – zur Prüfung der Wirksamkeit 
der Pumpe) 
 



Gottscheina – keine Teilnahme am langen vorbereiteten Konzept zum Thema „Die 
Stadt als Bühne“  
 

Ortsausgang rechts Göbschelwitz (letztes Grundstück) – Reinigung des Grabens ist 
zwingend notwendig – Info an Herrn Dittmar / sowie Gräben am Teich 
 

Aufforstungen Fläche hinter der Kita-Hort-Kombination wie ist der Stand Schreiben 
an Herrn Pfeiffer 
„Wir werden mit Beginn der Vegetationsperiode im April prüfen, welche Pflanzen 
nicht mehr ausschlagen, und diese ersetzen lassen.“ 
 

Zaun am Denkmal Hohenheida Angerstraße – Reparatur (Zaun anbringen) in Regie 
des Bürgervereins Hohenheida (finanzielle Mittel aus den Brauchtumsmitteln) – 
Zustimmung von den OR-Mitgliedern – Problematik interne Verwendung s.o. 
 

Alte Seehausener Straße – riesige Löcher auf der Fahrbahn erledigt 
 

Gottscheina Am Ring 17 altes Hirtenhäuschen – hier wurde der 
Breitbandunterflurverteiler durch einen LKW hochgedrückt, Info zwecks Reparatur ist 
bereits weiterleitet. Wurde von Pyur nachgebessert. 
 
Straßenbegleitgrün Fuß- und Radweg (Verlängerung „Seehausener Allee“, Frau 
Bauch prüft die Zuständigkeit und leitet dies weiter 
 

Straße Hohe Heide und Fuß- und Radwegbau: Beginn 20.02.2023  
 

Schweinmast Göbschelwitz:  Frau Krutzsch 
„Nun endlich kann ich Sie informieren, dass die Abbrucharbeiten begonnen haben. 
Die Anwohner wurden durch die Baufirma informiert. 
Voraussichtlich benötigen wir noch zwei Ersatznisthöhlen für den Turmfalken  
in mindestens 7 m Höhe und 400 m entfernt von anderen Nisthöhlen. 
Hier benötige ich Ihre Unterstützung. Hätten Sie einen Vorschlag, wo zwei solcher 
Ersatzhöhlen angebracht werden können? Leider gibt es in unmittelbarer Nähe 
keinen geeigneten Standort……. 
Neben der Maßnahme im Töpferweg beginnen diese Woche die Lücken-
/Ergänzungspflanzungen mit Obstbäumen am Plaußiger Weg. Ebenfalls eine 
Kompensationsmaßnahme für den B-Plan Nr. 208.  
Eine vollständige Bepflanzung ist leider – mit Rücksicht auf die Zufahrten für den 
Landwirt – nicht möglich. 
 Für die dritte Kompensationsmaßnahme – Obstbaumpflanzungen Podelwitzer Straße 
- wird gerade das Vergabeverfahren durchgeführt.“ 
  

Gottscheina Schild 30 km/h: Frau Mickan 
 

„Die Prüfung des Sachverhaltes ergab, dass das Verkehrszeichen V 274-30 
Straßenverkehrs-Ordnung (StVO) für die Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h 
nicht versetzt worden ist. Dieses wurde bereits 2004 an dem heutigen Standort 



angeordnet. Entgegen den Ausführungen der Anwohner wird diese 
Geschwindigkeitsbeschränkung aus Richtung Merkwitz kommend jedoch nicht mit 
der Einmündung aufgehoben. Streckenverbote ohne zusätzliche Gefahrzeichen (z.B. 
Engstelle) oder Unterhänger (z.B. auf 300m) gelten immer für den Verlauf der 
Strecke/Straße.“ 
 

Hinweisschild Gottscheina  
Nach technischer Überprüfung der Mängel durch den Auftraggeber, wurde 
entschieden den Standort bis zum Neubau im jetzigen Zustand zu belassen.  
Im II. Quartal 2023 wird der Standort neu errichtet. 
 

Infotafel Fahrgastunterstand Kastanienhof 
Abstimmung Herr Trantau und Herr Grosch mit Herrn Tunna zwecks Standortwahl. 
 

Bürgerpolizist:  
Viktor Döme, Polizeirevier Leipzig-Nord, Schlossstr.13, 04425 Taucha 
Tel.: 034298 / 603219  Mobil: 0173 / 9618380 
  

Zu TOP 6: Anfragen 
 

- Plaußiger Straße (landwirtschaftlicher Weg) – hier wurden Bäume gepflanzt aber 
der Wildwuchs nicht entfernt – bitte prüfen 

- Regensburger Str. – starker Wildwuchs im Bereich des Radweges – hier ist 
Handlungsbedarf erforderlich, da Unfallgefahr 

- Vermietung der Alten Schule (in Regie der Stadt Leipzig) - Seniorentanzgruppe 
Hohenheida Verlagerung der Übungsstunde in die Alte Schule Göbschelwitz 
(Info per Mail an OV zwecks Klärung) 

- Teich Sommermahd ist nur in Seehausen geplant 
- Windkraftgesetz (bereits Ablehnung durch OR) 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.03.2023 um 19.00 Uhr 
in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
Vorlage der Ablaufplanung der Baumaßnahmen VTA 
Die „Stadt als Bühne“ Vorstellung Ablauf 
Vorbereitung Frühjahrsputz (25.03.2023) 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.03.2023 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 04356 Leipzig 
     
Teilnehmer:  Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Prautzsch, Hr. Grosch, Hr. Trantau 
Entschuldigt: Hr. Köckeritz 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.02.2023 
 

TOP 3: Ablaufplan der Baumaßnahmen VTA  
 

TOP 4: Vorlage VII-DS-07330-NF-01 Brauchtumsmittel 
 

TOP 5: Die „Stadt als Bühne“ Vorstellung Ablauf 
    

TOP 6: Vorbereitung Frühjahrsputz (25.03.2023) 
 

TOP 7: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 8: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.02.2023 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.02.2023 wurde bestätigt. Es gab keine 
Änderungen und Ergänzungen. 
 

Zu TOP 3: Ablaufplan der Baumaßnahmen VTA 
1. Wie ist der Stand der Ausschreibung des Autohofes? 
2. Unsere Fahrgastunterstände sollten alle einen Papierkorb erhalten. Soweit mir 
bekannt ist, wurden nicht alle bestückt. Wann erfolgt die Nachlieferung? 
3. Fuß- und Radwegebau (hier sind ebenfalls einige Projekte angedacht!) Teilweise 
wurden uns auch schon Planungen vorgestellt. Wie ist hier der zeitliche Ablauf? 
4. Wieso können keine Abstimmungen zu den Umsetzungen von Haltestellen im 
Vorfeld erfolgen? 
5. Gibt es eine Verwaltungsmeinung zum Antrag VII-A-07886 Ampelanlage? Warum 
wurden wir zur 1. Lesung nicht eingeladen? 
 

Herr Piossek, Sachgebietsleiter VTA gab ausführliche Antworten auf die vom OR 
gestellten Fragen: 
Zu1. Der geplante Autohof gehört zur Wirtschaftsförderung, nicht zum VTA. Der 
Erstanbieter hat wegen der dort liegenden Gashochdruckleitung abgesagt. Derzeit 



werden Gespräche mit den Zweitanbieter geführt. Hierbei stellt sich die Frage was 
passiert bei erneuter Absage? Was wird dann aus der Fläche? 
 

Zu 2. Die Antwort der Stadtreinigung. Alle Fahrgastunterstände haben Papierkörbe 
außer die Endstelle am Ring in Gottscheina. 
Hinweis vom OR: Haltestelle „Am Anger“ Hohenheida hat keinen Papierkorb. Hier 
sollte Abhilfe geschaffen werden. 
Bei Ersatzhaltestellen durch Baumaßnahmen werden keine Papierkörbe 
bereitgestellt. (Der anfallende Müll liegt im öffentlichen Bereich- z.B. Alte 
Seehausener Straße) 
 

Zu 3. Folgende Fuß- und Radwege sind im Bau bzw. in der fortgeschrittenen Planung: 
a) Göbschelwitz – Hohenheida im Bau 
b) Alte Seehausener Straße geplant für 2024 
c) Richtung Taucha über Weg zum Hasengraben (Pönitz/Merkwitz) noch offen 
d) Hohenheida nach Krostitz noch offen 

 

Zu 4. Umsetzung von Haltestellen, dazu ist es dringend erforderlich diese nach der 
Vorplanung durch LVB dem OR vorzustellen.  
Hinweis vom OR: Das fertiggestellte Konzept zur Einrichtung der neuen Haltestelle an 
der BMW-Allee unbedingt dem OR Seehausen zur Diskussion vorstellen.  
S9 Schild 30 km ist ok. Aber erstens ist der Abstand zur Kreuzung zu kurz und 

zweitens werden die Geschwindigkeitsbegrenzungen 30 /50 /70 km/h nicht 

eingehalten. Lt. Hr. Piossek /VTA soll die geplante Bauzeit für die 

Straßenbaumaßnahme und der damit verbundenen Vollsperrung um rund 2 Wochen 

verkürzt werden. Die Ersatzhaltestellen im Bereich der Staatsstraße S 9 wird in 

Verbindung mit einer temporären Querungshilfe und gegebenenfalls einer 

bedarfsgesteuerten Fußgänger-LSA eingeordnet. Dadurch wird erreicht, dass 

nachfolgende Autos halten müssen. Bis zu deren Klärung erfolgen Verbesserungen an 

der provisorischen Querungsstelle der Göbschelwitzer Straße (Asphalt Anrampungen 

am Verkehrsteiler). 

Von Vertretern des Bürgervereines und Herrn Prautzsch wurde noch einmal darauf 

hingewiesen, dass diese Ersatzhaltestellen besonders für Kinder und ältere Bürger 

unzumutbar sind.  
 

Hr. Bonew bemerkte dazu, dass die Sicherheit der Schulkinder kein Argument für eine 
ordnungsgemäße Anbindung von Göbschelwitz an den öffentlichen Nahverkehr ist. 
Leider läge diesbezüglich auch kein Hinweis der Grundschule vor. Des Weiteren 
wären lt. VTA keine nennenswerten Unfälle zu verzeichnen.  
 

Herr Prautzsch stellte dazu fest, dass erst vor kurzen ein Schild auf der Querungshilfe 
umgefahren wurde. 
 
 
 



Zu TOP 4: Vorlage VII-DS-07330-NF-01 Brauchtumsmittel 
Beschluss Nr.01/2023 OR Seehausen 
 

Der Ortsvorsteher hatte im Vorfeld alle Interessenten an Brauchtumsmitteln über die 
Änderungen und den letzten Entwurf per E-Mail informiert. Es gab, bis auf die 
bekannten Argumente (zu umfangreich, zu bürokratisch, teilweise kompliziert, Arbeit 
wird immer mehr zum Verwaltungsakt) keine weiteren Hinweise. Der OR wird 
folgende Änderungen zur Abstimmung in die Stadtratssitzung einbringen: 
 
Änderungsantrag zur Vorlage VII-DS-07330-NF 
 

1) Die Kleinstförderung ist auf 1 000 € anzuheben. 
 
Begründung: Um den materiellen (Papier) und personellen (Beschlussfassung und 
Weiterberarbeitung im OR und BfR) Aufwand für die Vereine und Ortschaftsräte so 
gering wie möglich zu halten, ist die Kleinstförderung auf 1 000 € anzuheben. Auch 
wird dadurch der Mehrfachanforderung bis zu einer Höhe von 500 € 
entgegengewirkt. 
 

2) Bei der verwaltungsinternen Verwendung, insbesondere in Bezug auf Bau- und 
Errichtungskosten, sind diese durch die Verwaltung nach Zusage innerhalb von 
6 Monaten zu realisieren. Sollte sich abzeichnen, dass dies nicht realisierbar ist, 
ist die weitere Vorgehensweise mit dem Ortsvorsteher abzustimmen. 
 

Begründung: Da angeblich keine Möglichkeit besteht, dass der Ortschaftsrat bei 
kleinen Bau- und Errichtungen (Erstellung einer Parkbank, Aufstellung von 
Papierkörben etc.) eigenständig wirksam werden kann und die Realisierung durch die 
Fachämter erfolgen muss, sollte gesichert sein, dass eine Realisierung zeitnah erfolgt. 
Besonders da der Ortschaftsrat Brauchtumsmittel für diese Aufgaben beschließt, die 
normalerweise im städtischen Haushalt verankert sein sollten. 
 

 
 
Zu TOP 5: Die „Stadt als Bühne“ Vorstellung Ablauf 
 

Herr Michael Schreckenberger vom Stil-Haus-Kollektiv stellte den Ablauf vor. 
Göbschelwitz: Vorbereitung der Garagenwand: zum Frühjahrsputz (25.03.2023)  
Beginn der Gestaltung der Garagenwand: 21.-27.04.2023  
Gestaltung des Trafohäuschens am Teich Göbschelwitz mit den Kindern als 
Entenhäuschen: geplant 26.08.2023 zum Vereinsfest 
Gestaltung des Umspannturmes Seehausen geplant: 03.06.2023, eventuell mit 
Nistkästen für Turmfalken – Abstimmung mit Frau Krutzsch ASG durch Ortsvorsteher. 
Die notwendigen Vorarbeiten werden mit OR Hr. Trantau und Herrn Grosch 
abgesprochen und ausgeführt. Geplant ist auch ein Workshop für Kinder auf der 
Festwiese des KGV (ebenfalls zum Feuerwehr- und Kleingartenfest am 03.06.2023) 



Die Buchhaltestelle in Hohenheida soll für das Wochenende 01.-02.07. 2023 (Dorffest 
in Hohenheida) eingetaktet werden.  
Die Verbindung zu den vier Ortsteilen werden durch aufgemalte Rad-Karten 
geschaffen. Außerdem sollen Stempelkästen für die Besucher angebracht werden. 
 

Für Gottscheina ist geplant, diesen Ortsteil im Rahmen „Beeindruckende Ortschaften“ 
bekannt zu machen. 
 

Zu TOP 6: Vorbereitung Frühjahrsputz (25.03.2023) 
Liegt in der Eigenständigkeit der Vereine. 
Es konnten keine größeren Verunreinigungen festgestellt werden. Daher besteht lt. 
Frau Köber (Leiterin Stadtsauberkeit) keine Notwendigkeit zur Bereitstellung von 
Containern. Für kleinere Reinigungsarbeiten werden nur Müllsäcke bereitgestellt 
bzw. sind die Reste aus 2022 zu nutzen. Diese bitte an den genannten Standorten 
ablagern. Andere Verunreinigungen, wie per Mail mitgeteilt, daneben ablegen. Der 
OR informierte Frau Köber über die Abholung am 27.03.2023. Die Abstimmung dazu 
erfolgt durch OR Hr. Grosch mit Frau Köber. 
 
Zu TOP 7: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Vorlage VII-DS-08065 Bürgerumfrage „Leben in den Ortschaften 2023“ 
Digitale Umsetzung – 33 Fragen (Plaußig und Miltitz eigene Fragen) wir zur Kenntnis 
genommen 
 

Mahd Teiche (Dorfteiche) erfolgte 
 

Neugestaltung der Einfassung Teich Seehausen erfolgte 
 

Wasserzufuhr in den Rühler Teich – unter Beobachtung, hier sollte ein Vororttermin 
mit Hr. Dittmar, ASG vereinbart werden (mit Einsatz der FFW – zur Prüfung der 
Wirksamkeit der Pumpe) und Zaun am Denkmal Hohenheida Angerstraße – 
Reparatur / Teich Sommermahd – nächste OR-Sitzung (04.04.2023 Hr. Rosenthal) 
 

Gottscheina – keine Teilnahme am langen vorbereiteten Konzept zum Thema „Die 
Stadt als Bühne“ eventuell unter Beeindruckende Ortschaften – ein Kunstprojekt 
durch das Museum für Druckkunst 
 

Ortsausgang rechts Göbschelwitz (letztes Grundstück) – Reinigung des Grabens ist 
zwingend notwendig – Info an Herrn Dittmar – wird weitergeleitet an das VTA / sowie 
Gräben am Teich sind lt. Herrn Dittmar beräumt 
 

Alte Seehausener Straße – riesige Löcher auf der Fahrbahn erledigt 
Radverkehrsanlage (geplant für 2024) Verlängerung bis Bienenweg, – Wegfall 
Überquerungsanlage 
 

Straßenbegleitgrün Fuß- und Radweg (Verlängerung „Seehausener Allee“, Frau 
Bauch prüft die Zuständigkeit und leitet dies weiter 
 



Straße Hohe Heide und Fuß- und Radwegbau: Beginn 20.02.2023  
Begehung durch OV und Herrn Prautzsch in Bezug auf Änderung der Querung 
27.02.2023 (siehe Pkt. 3) 
 

Schweinmast Göbschelwitz:  Frau Krutzsch 
Vögel (Schwalben) 
Nistkästen für Turmfalken sollten 2-3 km entfernt sein, vorzugsweise Kirchtürme bzw. 
(Altes Transformatorhaus Seehausen) 
 

Infotafel Fahrgastunterstand Kastanienhof 
Abstimmung Herr Trantau und Herr Grosch mit Herrn Tunna zwecks Standortwahl. 
Die Aufstellung der Infotafel erfolgt zum Frühjahrsputz (25.03.23) durch OR Hr. 
Trantau und Hr. Grosch 
 

Plaußiger Straße (landwirtschaftlicher Weg) – hier wurden Bäume gepflanzt aber der 
Wildwuchs nicht entfernt – Rückschnitt erfolgt 
 

Regensburger Str. – starker Wildwuchs im Bereich des Radweges – hier ist 
Handlungsbedarf erforderlich, da Unfallgefahr!! Zuständigkeit liegt in der 
Straßenmeisterei – sollte unbedingt nachgemahnt werden. 
 

Vermietung der Alten Schule (in Regie der Stadt Leipzig) - Seniorentanzgruppe 
Hohenheida Verlagerung der Übungsstunde in die Alte Schule Göbschelwitz 
(Info per Mail an OV zwecks Klärung) 
Der Bürgerverein Göbschelwitz ist bereit, die Verwaltung des Objektes zu 
übernehmen. Zeitnah müssen die derzeitigen Bedingungen im gemeinsamen 
Gespräch mit dem Liegenschaftsamt und dem Bürgerverein erarbeitet werden. 
Herr Bonew sagte hier seine Hilfe bei Problemen zu. 
 

Zu TOP 8: Anfragen 
Standort Kleidercontainer Göbschelwitz – warum auf die Grünanlage vor der FFw? 
Ersatzbank für die fehlende Bank am Michel 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.04.2023 um 19.00 Uhr 
im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
-  Wasserhaltung Teiche incl. Schilfreduzierung, Reinigung der Vorfluter und Gräben 
-  Instandhaltung Zaun am Denkmal Hohenheida 
-  Ertüchtigung Stromanschluss Sportbaracke Seehausen 
-  Stand Spielplatzplanung Göbschelwitz 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 04.04.2023 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer:  Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch  
Entschuldigt: Hr. Prautzsch, Hr. Trantau 
Gast: Stadtrat Andreas Geisler 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.03.2023 
 

TOP 3: Einleitung weiterer Maßnahmen Wassererhaltung in den Teichen incl. 
Schilfentfernung (Vorfluter und Gräben, Zaun am Denkmal Hohenheida, 
Stromanschluss Sportbaracke Seehausen, Spielplatzplanung Göbschelwitz) 
 

TOP 4: Straßensperrung Seehausener Allee (Umleitung, Haltestellen etc.) 
 

TOP 5: Stand der Realisierung der Maßnahmen Nordraumkonzept 2022-2024 
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
       
TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
TOP 4 entfällt, da zurzeit keine Genehmigung für die Umleitungskonzeption durch das 
VTA erteilt wurde. Herr Borbe (Mitnetz-Gas) wurde informiert, dass er vor 
Einreichung dies dem Ortschaftsrat vorzustellen hat. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.03.2023 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.03.2023 wurde bestätigt. Es gab keine 
Änderungen und Ergänzungen. 
 

Zu TOP 3: Einleitung weiterer Maßnahmen Wassererhaltung in den Teichen incl. 
Schilfentfernung (Vorfluter und Gräben, Zaun am Denkmal Hohenheida, 
Stromanschluss Sportbaracke Seehausen, Spielplatzplanung Göbschelwitz) 
 

Der Zaun am Denkmal wurde repariert. (Der Ortschaftsrat wies darauf hin, dass hier 
die Planung eines neuen Zaunes auf Kurz oder Lang ansteht, da etliche Säulen 
ebenfalls marode sind und eine Abgrenzung zur Straße dringend erforderlich ist.) 
Herr Dittmar informierte den Ortsvorsteher telefonisch, dass er den Vertrag mit dem 
Stromversorger in Bezug auf den Festplatz Seehausen unterzeichnet hat. (Hierbei 
wurde der Versuch unternommen, eventuell laufende Kosten auf den Ortschaftsrat 
abzuwälzen. Der Ortsvorsteher musste hier aber mitteilen, dass der Ortschaftsrat 



keinen Haushalt hat, um dies abzufangen und dass dies auch der Grund war, den 
Anschluss von der Sportbaracke aus zu realisieren. Hinweis vom OR: Der Stromkasten 
muss verschließbar sein! 
Die Planung für den Spielplatz in Göbschelwitz erfolgt im Mai bzw. Juni. 
 

Frau Zabojnik und Frau Dr. Fischer-Bedtke gaben ausführliche Auskunft zu allen 
Fragen der Thematik Gewässer. 
 

Folgende Fazits wurden festgehalten: 
1) Es erfolgt eine Prüfung der Pumpe im Kindergartenteich (Funktionsprüfung und 

eventuell Herabsetzung des Schwimmers). Der OR wird über das Ergebnis 
informiert. 

2) Für 2023 wird eine Sommermahd des Schilfes auf dem Seehausener Dorfteich 
und den Sperlingsteich in Hohenheida beantragt und hoffentlich umgesetzt. 

3) Es wird durch das ASG geprüft, inwieweit Gehöfte das Regenwasser in die 
Teiche einleiten können, wenn dies über Gräben oder die Straße querende 
Rohrleitungen möglich ist. (Hinweis OR: Die Kosten werden nicht von den 
Bürgern übernommen). 

4) Prüfung der Nutzung der Dachentwässerungen Residenz für Dorfteiche 
5) Prüfung der Realisierung der weiteren angedachten Maßnahmen aus der 

Machbarkeitsstudie 
 

Zu TOP 4: Stand der Realisierung der Maßnahmen Nordraumkonzept 2022-2024 
 

Spielplatz Gutsweg Göbschelwitz: 2023 
Trimm Dich Pfad Hohenheida: 2024 
5 Bänke mit Fundament: angeblich realisiert (ASG) – Information an das ASG, wo dies 
aufgestellt werden können (z.B. Rondell vor dem Michel, am Kleinstfußballfeld auf 
dem Anger in Hohenheida) 
Bankplatz (Sitzraufe) Gottscheina: 2023 
Alte Schule Göbschelwitz: realisiert, Beginn Außenbereich April/Mai 2023 
Radweg Göbschelwitz- Hohenheida: in Realisierung 
Reparatur Straße Göbschelwitz zu B2: realisiert 2022 
Bänke für Teiche: 2023 (Abstimmung mit dem OR muss noch erfolgen!) 
Stromanschluss Spielplatz: realisiert 
 

Zu TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
Vorlage VII-DS-08065 Bürgerumfrage „Leben in den Ortschaften 2023“ 
 

Die Umfrage läuft bereits und kommt per Post in die Haushalte. Der OV bittet 
diesbezüglich um Teilnahme. 
 

Straßenbegleitgrün Fuß- und Radweg (Verlängerung „Seehausener Allee“ – Frau 
Bauch prüft die Zuständigkeit und leitet die Pflege dazu weiter 
 
Infotafel Fahrgastunterstand Kastanienhof 
 



Aufstellung der Infotafel erfolgte zum Frühjahrsputz (25.03.2023) durch OR Hr. 
Trantau und OR Hr. Grosch – Danke 
Bürgerdienst LOS: beim Jobcenter zurzeit keine Berücksichtigung erhalten, eventuell 
zu einem späteren Zeitpunkt 
 

Pumpe Göbschelwitz: Maurer gesucht 
 

Zu TOP 6: Anfragen 
 

- Zuständigkeit für die Einläufe (Gitter) an den Grundstücken – lt. 
Straßenreinigungssatzung sind die Bürger dafür zuständig 

- Heckenanpflanzung Plaußiger Weg(hinter neuen Gewerbeansiedlungen fehlt - 
Maßnahme im Rahmen des BMW-Planes), Prüfung bzw. Anmahnung durch den 
OR 

- Der Fuß – und Radweg gegenüber der Schule ist durch die Haltestelle stark 
eingeengt. Wichtig ist hier die gegenseitige Rücksichtnahme der 
Verkehrsteilnehmer (Radfahrer und Fußgänger) /Info im Gemeindeboten! 

- Angerstraße Hohenheida – hier sollte, wie in Seehausen, Piktogramme (30 km/h) 
aufgemalt werden. 

 
 
 
 
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 02.05.2023 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
- Fragen zur Ordnung, Sauberkeit und Sicherheit in den Ortsteilen 

 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 02.05.2023 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer:  Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch, 
                        Hr. Trantau 
Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.04.2023 
 

TOP 3: Fragen zur Ordnung, Sauberkeit und Sicherheit in den Ortsteilen 
 

TOP 4: Informationsvorlage-Nr. VII-Info-07197 Evaluierung des „Mittelfristigen 
Investitionsprogrammes im Straßen- und Brückenbau 2013-2020“ 
 

TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges  
 

TOP 6: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.04.2023 
 

Das Protokoll der OR-Sitzung vom 04.04.2023 wurde nach hoffentlich klärendem 
Schriftverkehr mit dem ASG bestätigt.  
Als TOP 5 wird die Vergabe eines Teiles der Brauchtumsmittel aufgenommen. Es gibt 
keine Einwände. 

 

Zu TOP 3: Fragen zur Ordnung, Sauberkeit und Sicherheit in den Ortsteilen 
Zu Gast: Herr Ralf-Michael Göhner VTA 
Thomas Kretschmer /Stadtreinigung 
 

- Parksituation in Seehausen hat sich entschärft, da Baustelle abgeschlossen. Das 
temporäre Halteverbot in der Seehausener Allee sollte aber verlängert werden. 
Ebenso schätzt der OR ein, dass am Ortseingang Seehausen (ab 
Fußgängerquerung) in der Seehausener Allee wieder die Geschwindigkeit auf 
30 Km/h herabgesetzt wird (nicht erst vor der Grundschule), das VTA wird um 
Prüfung gebeten. 

- Die Zyklen der Straßenreinigung sind in der Satzung (wöchentlich) festgelegt, 
da es sich um Durchgangsstraßen (hoher Fahrverkehr), handelt. Der 
Prüfungsantrag des OR Seehausen zur 14-tägigen Reinigung liegt vor und wird 
bei der nächsten Erarbeitung (Mitte 2024) geprüft. Die Straßenreinigung soll 
die Bürger zufrieden stellen. Es wird geprüft, ob am Tag der Straßenreinigung 
Parkverbotsschilder aufgestellt werden können. Bürgerdienst für die 



Ortschaften gibt es derzeit nicht. Somit sammelt sich der Müll an. Von der 
Stadtreinigung werden täglich illegale Müllansammlungen mit sehr hohem 
Aufwand entsorgt. Die Aktivitäten der Ortsteile zum Frühjahrsputz werden 
auch weiterhin gefördert. Der Frühjahrsputz dient zur Müll Beräumung aus 
dem öffentlichen Raum und nicht für den privaten Müll, da es bei der 
Entsorgung starke Probleme mit sich bringt. Es besteht die Möglichkeit, 
ganzjährig Müll zu entfernen und diesen zur Abholung in den Müllsäcken vom 
Frühjahrsputz zu Abholung bereitzustellen. Bitte dazu Mängelmelder bzw. die 
E-Mail: projekt-stadtsauberkeit@srleipzig.de  für die Abstimmung der 
Abholung nutzen. Der Ortschaftsrat informierte darüber, dass die LKW sich 
vermehrt Orte suchen, wo sie unbehelligt parken können. Leider führt dies 
ebenfalls zu starken Verunreinigungen und zu Problemen im fließenden 
Verkehr (z.B. „An der Autobahn“ ). 

- Gully Deckel Dohlenweg Seehausen ragt raus. OR Hr. Grosch leitet das 
entsprechende Foto zur weiteren Verfahrensweise weiter an das VTA 
(vta@leipzig.de). Die Aufstellung des Schildes (30 km/h) wieder hinter der 
Einmündung zur Wohnbebauung in Richtung Gottscheina aufstellen 
(Einmündung hebt das Zeichen auf – Die von der Verwaltung gegebene 
Begründung wird von Kraftfahrern nicht so gesehen. In Göbschelwitz sollte auf 
den Straßen „Teichweg“, „Gutsweg“ und „Zur Loberaue“ durch das VTA geprüft 
werden ( da es hier keine Fußwege gibt) die Geschwindigkeitsbegrenzung auf 
30 km/h  herabsetzen (erhöhte Unfallgefahr). In Hohenheida sind in der Straße 
Am Anger die Piktogramme (Zone 30 km/h) abgefahren und müssen erneuert 
werden, wird vom VTA geprüft.  

 

Zu TOP 4: Informationsvorlage-Nr. VII-Info-07197 Evaluierung des „Mittelfristigen 
Investitionsprogrammes im Straßen- und Brückenbau 2013-2020“ 
Zu Gast: Herr Ralf-Michael Göhner, VTA 
 
 

Die Fortschreibung der Anlage (derzeit intern) ist ausgelaufen. Es wird dafür eine 
Fortschreibung der „Mobilitätsstrategie 2030 für Leipzig- Rahmenplan zur 
Umsetzung“ erarbeitet, der alle Maßnahmen beinhaltet. 
Realisiert: Zufahrt Kindergarten Hohenheida 
Nicht im Plan aber ebenfalls erfolgt: Kreisverkehr Seehausen, Deckensanierung 
Seehausener Allee, Deckensanierung Göbschelwitzer Straße zur B2,  
Zurzeit in Arbeit: „Hohe Heide“ von Hohenheida nach Göbschelwitz incl. Radweg 
offen zwei Radwege:  
- R/G Alte Seehausener Straße: Bau geplant 2024 / Grundstücksverhandlungen laufen 
- R/G nördlich von Hohenheida nach Mark Neblitz: Bau geplant 2025 (es müssen erst 
die Grundstücke erworben werden, aktuell keine Verkaufsbereitschaft, um in den 
Besitz zu kommen, ist ein Planfeststellungsverfahren erforderlich) 
Offene Straße: 
Merkwitzer Straße bis Ortsausgang: Planung erfolgt derzeit (Änderung Vorplanung 
aufgrund des Wegfalls des Fuß- und Radweges in der Merkwitzer Straße notwendig, 



da von Tauchaer Seite Grunderwerbsprobleme für einen Rad/Gehweg bestehen). 
Eine Rad/Gehwegverbindung soll entlang dem Hasengraben (bestehender Feldweg 
zwischen Merkwitz und Pönitz) erfolgen. Eine Sanierung des Weges ist Bestandteil 
des Aktionsprogramm Rad 2023/2024. 
 
 

Zu TOP 5: Vergabe Brauchtumsmittel  
Kleingartenverein Seehausen 500 € Beschluss 02/2023 OR-See vom 02.05.2023 
Kita „Haus der hundert Welten“ 300 € Beschluss 03/2023 OR-See vom 02.05.2023 
Förderverein Feuerwehr Seehausen 950 € Beschluss 04/2023 OR-See vom 02.05.2023 
Förderverein Feuerwehr Seehausen 450 € Beschluss 05/2023 OR-See vom 02.05.2023 
 

Votum: 6 Dafür Stimmen 
 

Zu TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
Vorlage VII-DS-08065 Bürgerumfrage „Leben in den Ortschaften 2023“ 
Briefe müssten angekommen sein. Bitte um aktive Teilnahme 
Pumpe Göbschelwitz: Maurer gesucht 
Zuständigkeit für die Einläufe (Gitter) an den Grundstücken – lt. 
Straßenreinigungssatzung sind die Bürger dafür zuständig 
Heckenanpflanzung Plaußiger Weg (hinter neuen Gewerbeansiedlungen fehlt - 
Maßnahme im Rahmen des BMW-Planes), Prüfung bzw. Anmahnung durch den OR 
Der Fuß – und Radweg gegenüber der Schule ist durch die Haltestelle stark 
eingeengt. Wichtig ist hier die gegenseitige Rücksichtnahme der Verkehrsteilnehmer 
(Radfahrer und Fußgänger) /Info im Gemeindeboten! 
Änderung der Haltestelle an der S9 mit Bedarfsampel – fertig 
Nordraumkonzept Beratung in Wiederitzsch /für Seehausen 2023-24 
Spielplatz Göbschelwitz /Sitzraufe 
Außenanlage Alte Schule 
5 Bänke (Bolzplatz Hohenheida, Ecke Michel), Teiche wohin ???, vor den Wänden – 
Stadt als Bühne) 
Trimm Dich Pfad erst einmal zurückgestellt, da der Spielplatz in Göbschelwitz mehr 
kosten wird und vorrangig bedient werden soll. (ev. über Reserve oder nicht 
genutzter finanzieller Mittel durch andere) 
Thematik Teiche Frau Zabojnik erhielt eine größere Anzahl von Schreiben der Stadt 
mit dem OV, dem BV Hohenheida, Beschlüsse des Stadtrates und die 
Machbarkeitsstudie zur Erinnerung. Hat zugesagt, dass Sie diese intern 
durcharbeiten, sich besprechen und sich dann wieder melden! 
Herstellung der Grasflächen in Göbschelwitz Herr Piossek sagte Herrn Prautzsch zu, 
dass nach Umstellung des Altkleidercontainers die Rasenflächen wieder 
instandgesetzt werden. 
Alte Schule Göbschelwitz 
Mietvertrag BV Göbschelwitz – Liegenschaftsamt 
Möbel Ortschaftsrat 1. Etage 
Gestaltung des Dachgeschosses zur Geschichte der vier Ortsteile 



Wahl Ortschaftsrat Seehausen 2024 
Thematik Nachfolger für den Ortsvorsteher Herrn Berndt Böhlau 
Verlegung der Gasleitung der MITGAS in Seehausen, Seehausener Allee/Dohlenweg 
– Projekt ruht erst einmal, da die Verkehrsführung nicht genehmigt ist. Der OR erhält 
dann entsprechend eine Information vom VTA 
 

Zu TOP 7: Anfragen 
 

- Es gab keine Anfragen 
 
 
 
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 06.06.2023 um 19.00 Uhr 
In der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
Vorstellung Spielplatz Göbschelwitz 
Stand der geplanten Maßnahmen aus dem Haushaltplan 2023/24 

 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 06.06.2023 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer:  Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch  
Hr. Prautzsch, Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 02.05.2023 
 

TOP 3: Vorstellung der Planung des Spielplatzes in Göbschelwitz 
 

TOP 4: Vorlage-Nr. VII-DS-07847 Bedarfsplanung Kindertagesbetreuung 2023 
 

TOP 5: Vorlage-Nr. VII-DS-08364 Stellungnahme der Stadt Leipzig zum 
Zielabweichungsverfahren zur Errichtung einer Photovoltaikanlage auf der Deponie 
Seehausen 
 

TOP 6: Stand der geplanten Maßnahmen aus dem Haushaltplan 2023/2024 
 

TOP 7: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
       
TOP 8: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
Neue Tagesordnungspunkte: 
TOP 7: VII-Ifo-07922 Integrierte Wasserkonzeption  
TOP 8: Beschluss Brauchtumsmittel BV Hohenheida 
 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 02.05.2023 
 

Die Protokolle der OR - Sitzung vom 02.05.2023 (öffentlich / nicht öffentlich wurden 
bestätigt. Es gab keine Änderungen und Ergänzungen. 
 

Zu TOP 3: Vorstellung der Planung des Spielplatzes in Göbschelwitz 
Herr Zech vom Dezernat III ASG, Sachgebiet Projektentwicklung 
erläuterte ausführlich den Vorentwurf des Spielplatzes Göbschelwitz der im 
Nordraumkonzept eingeordnet ist. Dieser ist eine Neueinrichtung mit ca. 1000 m2 da 
der Spielplatz am Gutsweg zu klein und nicht erweiterungsfähig ist. Die Zuständigkeit 
der Planung und Gestaltung erfolgt durch das Planungsbüro Henze. Drei Spielbereiche 
mit folgenden Inhalten geplant:  

- Spielkombination mit 2 Klettertürmen und 1 Überwurfbügel 



- 1 Karussell (Rollstuhl geeignet) 
- Ein Sitzholzpodest bestehend aus Dielung am Sandkasten, (Befüllung mit 

Spielsand) 
- Gütegesichertes Holzhäckselmaterial (ökocolor) ist für die Fallschutzbereiche 

vorgesehen 
Hinweis: Hochsitz sollte aus wetterbeständigem Material (Eiche, Robinie) sein. 

 

Im Zentrum ist eine Rundbank eingeplant, die es den Eltern leichter ermöglicht, ihren 
Aufsichtspflichten nachzukommen. 
Bauliche Umsetzung ist Anfang 2024 geplant. 
Kostenschätzung Bau: 140 Tsd € 
In diesem Projekt werden in Gottscheina die Sitzraufe, sowie 5 Bänke in den anderen 
Ortsteilen im Sinne einer gebündelten effektiven Umsetzung kostenmäßig 
miteingeordnet/mitgeplant. Die gewünschten neuen Standorte werden vom OR 
kurzfristig benannt, um vom ASG hinsichtlich der Machbarkeit im laufenden Projekt 
geprüft werden zu können. 
Herr Zech recherchiert im ASG zum Sachstand der 4 Bänke aus dem 
Nordraumkonzept, die in der Liste Stand 4/2023 als erledigt ausgewiesen sind, jedoch 
bis dato nicht vor Ort realisiert sind. (Rückmeldung an OR). 
 
  

Zu TOP 4: Vorlage-Nr. VII-DS-07847 Bedarfsplanung Kindertagesbetreuung 2023 
 

Diese Vorlage wurde vom OR Seehausen ohne Hinweise zur Kenntnis genommen. 
 

Votum: 6 Dafür Stimmen 
 

Zu TOP 5: Vorlage-Nr. VII-DS-08364 Stellungnahme der Stadt Leipzig zum 
Zielabweichungsverfahren zur Errichtung einer Photovoltaikanlage auf der Deponie 
Seehausen 

 

Keine Zustimmung zur positiven Stellungnahme der Stadt zum 
Zielabweichungsverfahren durch den OR.  
 

Votum: 6 Dagegen Stimmen 
 

Zu TOP 6: Stand der geplanten Maßnahmen aus dem Haushaltplan 2023/2024 
Dazu gab Herr Bonew, BM-Finanzen ausführliche Informationen 
Der Haushalt 2023/2024 wurde von der Stadt am 08.02.2023 beschlossen. Dieser ist 
trotz intensiven Briefwechsels von der Aufsichtsbehörde noch nicht bestätigt. 
Maßnahmen aus dem Schreiben (August 2022) in Vorbereitung der Planung 2023/24 
wurden teilweise schon im 2 HJ. 2022 realisiert. 

- Ein Papierkorb in Gottscheina (zweiter nach Fertigstellung des zweiten 
Fahrgastunterstandes 

- Stromanschluss Festwiese Seehausen incl. der Übernahme der lfd. 
Vorhaltungskosten (offen Schlüssel für E-Schrank) 

- Einfassung Teich Seehausen 
- Sanierung der Göbschelwitzer Straße zur B 2 



 
Zurzeit in Realisierung: 

- Straße und Fuß- und Radweg „Hohe Heide“ 
Offen: 

- Verbesserung des ÖPNV (Netz 24) – „Flexa“ Herr Bonew ist diesbezüglich 
optimistisch (Vorstellung in der OR-Sitzung im Juli) 

- Wasserzufuhr Kirchteich Hohenheida (ist durch Neujustierung des Pegelstandes 
mittlerweile wirksam – leider erst am Ende der Niederschlagszeit im Frühjahr) 

- Rettungswache Seehausen (Prüfung ob Sanierung oder Neubau.) Das 
Kostengünstige Angebot wird umgesetzt. 

- Anforderung der Termine für die Umsetzung der Grasmahd an den Teichen in 
den Ortsteilen von Seehausen vom ASG 

- Verbesserung der Pflege der Fuß- und Radwege (Verschnitt von Baum- und 
Strauchwuchs) 

- Radwege nach Krostitz, zu BMW und von Merkwitz zum Hasengraben 
(Anbindung nach Taucha) 

- Aufstellung von weiteren Bänken (siehe TOP 3) 
- Ausgleichsmaßnahmen Industriepark Nord 

 
Zu TOP 7: VII-Ifo-07922 Integrierte Wasserkonzeption  
 

Der Ortschaftsrat Seehausen schätzt ein, dass die bisherigen Maßnahmen erste 
Erfolge hervorgebracht haben.  
Einem weiteren, mehrjährigem Monitoring (wie vorgeschlagen wird) stimmen wir 
nicht zu, da nach mehr als 10 Jahren abzusehen ist, dass eine vollständige Befüllung 
aller Teiche so nicht erreicht wird.  
Besonders da es um die Funktionsfähigkeit des gesamten Systems in all seinen 
Bereichen geht (Abgabe von Wasser - auch an den teilweise verrohrten östlichen 
Vorfluter, der im Gewässerplan nicht eingearbeitet ist – siehe Anlage 1).  
Deshalb bedarf es der Fortführung der weiteren, in der Gewässerstudie der Firma 
Grontmij vom 13.01.2015 unter Punkt 4.3, genannten Maßnahmen (Anlage 2).  
Ebenso hat der OR Bedenken, dass der Überlauf zum Kirchteich seine Wirkung erzielt 
(Auslauf höher als Zulauf). Es sollte geprüft werden, ob es Möglichkeiten der 
Wasserzufuhr von BMW durch eine Druckleitung nach Hohenheida gibt. 
       
TOP 8: Beschluss Brauchtumsmittel BV Hohenheida 
Bürgerverein Hohenheida e.V. erhält 600 € zum Dorffest 2023 (Beschluss 06/2023) 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 
              2 Enthaltungen wegen Befangenheit  
 

TOP 9: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
Schreiben von Herrn Jana VTA: 
Diskussion über die Straßenreinigung in den Ortsteilen 
Das VTA wird das Thema auf den nächsten Jour Fixe - Termin mit der Stadtreinigung 
setzen. Über das Ergebnis wird der Ortschaftsrat zeitnah informiert. 



Seehausener Allee 30 km/h  
Die auf der Seehausener Allee in Höhe der Grundschule vorhandene 
Geschwindigkeitsbeschränkung wurde aufgrund der Schutzbedürftigkeit der Kinder 
eingerichtet. Die vormals vorhandene Beschilderung der Herabsetzung der zulässigen 
Geschwindigkeit bis zur Querungsinsel entsprach nicht den gesetzlichen Vorgaben der 
StVO und war somit rechtswidrig. Sie konnte daher nicht aufrechterhalten werden 
und darf nicht erneut angeordnet werden. 
In Göbschelwitz in den Straßen Gutsweg, Teichweg und Zur Loberaue auf 30 km/h  
Die Einrichtung einer Tempo-30-Zone für die benannten Straßen wird durch die 
Straßenverkehrsbehörde geprüft. 
Die MITGAS plant eine Verlegung einer in der Seehausener Allee  
Die Vollsperrung der Seehausener Allee zwischen Dohlenweg und Nachtigallenweg 
zur Baumaßnahme „Verlegung Gasleitung“ wird in den Sommerferien 2023 erfolgen, 
mit Umleitung beider Fahrtrichtungen über Handelsring/Messe-Allee/Dingolfinger 
Straße. (Info an VTA – Wann die Anlieger informiert werden – nur noch ein Monat) 
Piktogramme Hohenheida erledigt 
Pumpe Göbschelwitz: Maurer gesucht 
Heckenanpflanzung Plaußiger Weg (hinter neuen Gewerbeansiedlungen fehlt - 
Maßnahme im Rahmen des BMW-Planes), Prüfung bzw. Anmahnung durch den OR 
Der Fuß – und Radweg Seehausener Allee Info im Gemeindeboten erfolgte! 
Wahl Ortschaftsrat Seehausen 2024 
Aufruf an alle Bürger und Parteien 
Gestaltung der Wände im Rahmen der Maßnahme „Die Stadt als Bühne“ 
Zu 80 % fertig in Göbschelwitz und Hohenheida, Beginn in Seehausen in der nächsten 
Woche geplant (Hub Bühne /Ausästen etc.) 
       
TOP 10: Anfragen 
Radweg an der Regensburger Str. - Verschnitt dringend nötig, da die Hecke bis in 
Gesichtshöhe ragt (Verletzungsgefahr) 
Wann Fertigstellung der „Hohe Heide“‘? (Anm. OV: 07.07.2023 lt. Bauleiter) 
Wer ist für die Pflege der Fläche am Wartehäuschen in Seehausen zuständig 
Pflege Anpflanzungen hinter der Kita-Hort-Kombination Seehausen sowie 
Pflege der Rasenfläche auf der rechten Seite – Verschnitt des Strauches anmahnen! 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.07.2023 um 19.00 Uhr 
im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte:  
- Informationen zum Stand der fachlichen Evaluierung des Gesamtnetzes im 

    Rahmen des Projektes NETZ 24 
 

-    Information der Kindereinrichtungen zur Arbeit im Schuljahr 2022/23 und zur 
Vorbereitung des neuen Schuljahres 

 
 



 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 04.07.2023 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch 
Entschuldigt: Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 06.06.2023 
 

TOP 3: Information zum Stand der fachlichen Evaluierung des Gesamtnetzes im 
Rahmen des Projektes NETZ 24 
 

TOP 4: Informationen der Kindereinrichtungen zur Arbeit im Schuljahr 2022/23 und 
zur Vorbereitung des neuen Schuljahres 
 

TOP 5: Weiteres Vorgehen Alte Schule  
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
       
TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
Neue Tagesordnungspunkte: 
TOP 5: Information zu den aktuellen Schülerzahlen  
TOP 6: Aktionsprogramm 2023/2024 
TOP 7: Schwerpunkte 2. Halbjahr 
Zustimmung der Änderung wurde bestätigt! 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 06.06.2023 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 06.06.2023 wurde bestätigt. Es gab keine 
Änderungen und Ergänzungen. 
 

Zu TOP 3: Informationen zum Stand der fachlichen Evaluierung des Gesamtnetzes 
im Rahmen des Projektes NETZ 24 
 

Hr. Muhl VTA Fachbereich Nahverkehr / Hr. Günther LVB informierten ausführlich 
über die Neuordnung des Liniennetzes. Leider gab es, besonders für die Ortsteile 
Hohenheida und Gottscheina keine Verbesserung der Anbindung an die Stadt. Hier 
hatte sich der Ortschaftsrat Hoffnungen auf einfache Lösungen (z.B. Erweiterung des 
„Flexa“- oder „Alita“- Angebotes) gemacht und auf die Kreativität der LVB gesetzt. 



Besonders auf den Fakt hin, dass lt. Statistik jeder 2. Einwohner (incl. Kinder) ein 
Fahrzeug hat 
Der Ortsvorsteher gab folgende Hinweise: 

- Linie 86 fährt immer über Merkwitz (sinnvoll wäre hier die Einrichtung einer 
Bedarfshaltestelle, auch wenn Taucha/Nordsachsen dazu keine Mittel gibt) 

- Prüfung, ob Bus auch weiterhin statt Lindengasse – BMW, wie während der 
Baumaßnahme „Hohe Heide“ auch über die Straße „Am Anger“ fahren kann.  

 

Des Weiteren wurde noch einmal auf folgende den OR nicht befriedigende 
Vorgehensweise aufmerksam gemacht: 

- Baumaßnahme Seehausener Allee (keine Alternative für Anfahrt während der 
Sommerferien für Hort und Kita durch LVB. Selbst Privat-PKW-Nutzung noch 
unklar.) 

- Abstimmung der Busfahrten für die Grundschule Seehausen erfolgt seit Jahren 
nicht mehr 

 

Zu TOP 4: Information der Kindereinrichtungen zur Arbeit im Schuljahr 2022/23 und 
zur Vorbereitung des neuen Schuljahres 
 

Fr. Dietz, Leiterin der Kita-Hort Kombination gab schriftliche Informationen, da Sie 
Ihre Teilnahme nicht absichern konnte. 
Im vergangenen Jahr hatte die Einrichtung massiven Personalmangel. Dieser wurde 
mit Arbeitszeitfirmen ausgeglichen. Durch dessen ständigen Wechsel und zum Teil 
fehlender Motivation kam es zu einem enormen Arbeitsaufwand der Stammerzieher. 
 

Seit Mai dieses Jahres wurden jetzt sukzessive Mitarbeiter eingestellt und ab Juli ist 
ein Arbeiten ohne Arbeitszeitfirma möglich. Alle Mitarbeiter wünschen sich jetzt ein 
stabiles Team, um eine Beständigkeit und Weiterentwicklung der Einrichtung zu 
festigen. 
 

Fr. Kanno, Schulleiterin der GS Seehausen gab ausführliche Informationen.  

Das Schuljahr 2022/23, mit sechs Klassen, war ein sehr ruhiges Schuljahr, dass sich 
nun dem Ende neigt. Es gab wenig Ausfall und somit konnten die Corona Defizite 
weitestgehend aufgeholt werden.  
Anfang des Schuljahres 112 Schüler / Ende des Schuljahres 115 Schüler 
 

Es gab eine gute Zusammenarbeit mit dem Elternbeirat und dem Förderverein. Somit 
konnten wir Fahrten und unseren Weihnachtsmarkt durchführen. (13.12.2023 
Weihnachtsmarkt). Auch die Projektwoche „4 Elemente“ - Fahrt nach Saalfeld war ein 
Erlebnis. Dank des Elternbeirates wurde der Sponsorenlauf zu einem weiteren 
Höhepunkt des Schuljahres. 
 

Frau Kretzschmar ist seit Oktober 2022 unsere neue Hortleiterin.  Gemeinsam streben 
wir eine gute Zusammenarbeit Schule / Hort an und sind bereits auf gutem Weg. 
Ab 03.07.23 ist für drei Tage ein Hausmeister vor Ort.  



Mit der Schulanmeldung 2023/24 wird das Platzproblem durch den Umbau von zwei 
Horträumen zu Klassenzimmern gelöst. Dadurch hat der Hort leider keine eigenen 
Räume mehr und die Kinder verbleiben ganztägig im Klassenzimmer. 
Am 19.08.2023 werden 125 Kinder an unserer Schule sein. Zwei erste Klassen werden 
eingeschult. Somit sind dann sieben Klassen in der Grundschule. Jede Klasse hat einen 
Klassenlehrer. 
Leider haben wir nun keine Fachkabinette (Musik, Kunst, Werken) mehr. 
Die Klassenstufen 2 bis 4 verbleiben in der Schule. Die Kinder der ersten Klassenstufe 
werden in der Kita-Hort Kombination betreut. Die Digitalisierung ist gut verlaufen: 
Beamer und WLAN in allen Klassenzimmern / Laptops für die Lehrer / IPhone für die 
Schüler. 
Offen sind noch kleine Reparaturen im Haus, Außengelände, Turnhalle (Türen, 
Lampen) 
 

Zu TOP 5: Information zu aktuellen Schülerzahlen 

 

Zur Kenntnis: 
2020/21: 97 2021/22: 104 2022/23:111 6,7% Steigerung 
Hort (Dez. 22) angemeldet: 111 Hort/Schulkinder 100  
September 2023: 125  
Wie vom OR mitgeteilt, wird die Statistik der Verwaltung immer vom tatsächlichen 
Ist-Zustand überholt. Der Ortschaftsrat bleibt am Thema: Erweiterung zur 
Zweizügigkeit dran. 
 

Zu TOP 6: Aktionsprogramm Radverkehr 2023/2024 
 

Infrastruktur, Kommunikation und Kontrolle, Finanzen und Förderung, Projekte und 
Konzepte, Fahrradschnellwege, Fahrradparken, Daten und Analyse, Gremien und 
Beteiligung, Wegweisung, Winterdienst 
 

Seehausen: Hohe Heide Fertigstellung 2023 
Radweg nach Krostitz zurückgestellt, da Planfeststellungsverfahren 
 

Zu TOP 7: Schwerpunkte 2. Halbjahr  
Dieser TOP wird vertagt. 
 

November:  Brauchtumsmittel (dazu Info im Gemeindeboten) 
    

TOP 8: Weiteres Vorgehen Alte Schule Göbschelwitz 
 

Schreiben des Bürgervereins Göbschelwitz 
Neue Zuständigkeit beim Liegenschaftsamt: Frau Stingl 
Förderung über BfR (Vorschlagsvariante wird der OV schriftlich formulieren, mit dem 
BV Göbschelwitz abstimmen und dann an das BfR weiterleiten!) 
 

TOP 9: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Wahl Ortschaftsrat Seehausen 09.06.2024 
Aufruf an alle Bürger und Parteien 



 

Gestaltung der Wände im Rahmen der Maßnahme „Die Stadt als Bühne“ sind zu 80% 
in Göbschelwitz, Hohenheida und Seehausen fertiggestellt. 
Offen: Infos über die Geschichte der Ortsteile, Stempelkästen (fertiggestellt), Bänke 
 

Brauchtumsmittel 
Antrag Förderverein der Grundschule Seehausen über 300 €  
OR-See 07/2023      Votum: 5 Dafür Stimmen 
 

Einverständniserklärung zur Erstellung der Brauchtumsmittelbescheide durch das BfR 
und „besondere Richtlinie des OR Seehausen“  
OR-See 08/2023      Votum: 5 Dafür Stimmen 
 

30 km/h Merkwitzer Str. 
Infoschreiben der Stadt liegt vor, Leider für alle OR-Mitglieder nicht nachvollziehbar 
  

Termine OR Sitzungen 2024  
OR-See 09/2023      Votum: 5 Dafür Stimmen 
     

TOP 10: Anfragen 
- Fußwege an den Grundstücken „An der Hauptstr. 3“ / „An der Hauptstr. 13“ 

sind für die Fußgänger kaum noch begehbar, da diese zugewachsen sind. 
Prüfen wer für den Verschnitt zuständig ist. (Eigentümer) 

- Unkraut Kita-Hort-Kombi Seehausen und neben dem Grundstück Seehausener 
Allee 20 

 
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.09.2023 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 

Bitte diesbezüglich die Aushänge bzw. das Amtsblatt beachten! 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 10.10.2023 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch 
Entschuldigt: Hr. Grosch 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.07.2023 
 

TOP 3: Informationsvorlage-Nr. VII-Info-07523-Info-01 
Jahresrückblick 2022 – Ortschaftsräte, Stadtbezirksbeiräte und 
Jugendparlament/Jugendbeirat 
 

TOP 4: Informationsvorlage-Nr. VII-Ifo-08469 
Evaluierung und Fortschreibung der Konzeption Freiwillige Feuerwehr 2022 
 

TOP 5: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-08044 
Gesamtkonzeption „Landwirtschaft im Stadtgebiet von Leipzig“:  
Teil 1 „Ausschreibungskriterien und Regeln zur Bereitstellung von 
landwirtschaftlichen Nutzflächen der Stadt Leipzig“ 
 

TOP 6: Neufassung Beschlussvorlage-Nr. VII-Ifo-08604-NF-01 
Information über aktuelle Schülerzahlen und Belegung der Horte im Schuljahr 
2022/2023 
 

TOP 7: Verwaltungsstandpunkt-Nr. VII-A-08733-VSP-01 
Schadensbegrenzung: Keine Reduzierung der Abstandsregeln von Windkraftanlagen 
zur Wohnbebauung! 
   

TOP 8: Verwaltungsstandpunkt-Nr. VII-HP-08797-VSP-01 
Weitere Maßnahmen für die Wasserzufuhr Kirchteich Seehausen (OR 0010/23/24) 
Mit behandelt werden folgende Fragen: 
Gewässer zweiter Ordnung, Einleitung Niederschlagswasser und Wasser aus 
biologischen Kläranlagen  
 

TOP 9: Stand Brauchtumsmittel 
 

TOP 10: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 11: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 
Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.07.2023 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.07.2023 wurden bestätigt.  



 
Zu TOP 3: Informationsvorlage-Nr. VII-Info-07523-Info-01 
Jahresrückblick 2022 – Ortschaftsräte, Stadtbezirksbeiräte und 
Jugendparlament/Jugendbeirat 
Seite 41 allg. Informationen über die Ortschaftsräte  
Seite 42 namentliche Nennung der Mitglieder 
Seite 56 allg. Infos zur Arbeit in 22 (10 Sitzungen, Schwerpunktthemen der 
Beratungen, Infos zur Brauchtumsmittelvergabe, Sonstige Themen und Anträge, die 
von Seehausen gestellt wurden!) 
 

Zu TOP 4: Informationsvorlage-Nr. VII-Ifo-08469 
Evaluierung und Fortschreibung der Konzeption Freiwillige Feuerwehr 2022 
Kurze Zusammenfassung der Arbeit der FFw und deren Ausstattung im Jahr 2022  
Votum: Die Informationsvorlage aus 2022 wurde zur Kenntnis genommen und 
bestätigt. 
 

Zu TOP 5: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-08044 
Gesamtkonzeption „Landwirtschaft im Stadtgebiet von Leipzig“:  
Teil 1 „Ausschreibungskriterien und Regeln zur Bereitstellung von 
landwirtschaftlichen Nutzflächen der Stadt Leipzig“ 
Stellungnahme des OR zur Konzeption: 

1. Eigentlich nur eine Vergaberichtlinie und keine Landwirtschaftskonzeption, die 
in Zusammenarbeit mit den Landwirten entstanden ist. 

2. Ebenso ist die Frage der weiteren angedachten Herausnahme (27%) aus der 
landwirtschaftlichen Nutzung nicht nachhaltig. Wichtig ist hier, dass Böden mit 
hoher Güte, bei der Herausnahme ausgeschlossen werden. Auch wenn derzeit 
noch keine Probleme mit der Ernährung der Bevölkerung von Leipzig 
abzusehen sind, sollte man daran denken, dass dies sich auch mal wieder 
ändern könnte. Vorrangig sollte dies der regionalen Versorgung dienen. 

3. Als wichtig erachten wir auch die Frage der Nutzung der Gewässer und 
meliorierte Anlagen. Hier ist es wichtig, dass die bestehenden Anlagen 
gemeinsam mit ASG, den Landwirten und der KWL abgestimmt werden, damit 
die Funktionstüchtigkeit gewährleistet ist, die Qualität der Gewässer verbessert 
und Landzerschneidungen weitestgehend vermieden werden.  

4. Zu den konkreten Fragen, wie Bodenuntersuchungen, Klärschlammverbringung 
(wenn keine Alternativen wie Verbrennung, Kompostierung etc. ausreichend 
vorhanden sind), genmotiviertes Saatgut, Berufserfahrung (3 Jahre sind hier 
bestimmt nicht ausreichend!), Nachhaltigkeitsuntersuchungen etc. sollte man 
noch einmal mit Vertretern des Kreisbauernverbandes, des grünen Ringes und 
der bisherigen Pächter abstimmen bzw. die Stellungnahmen dieser Gremien 
beachten. 
 

Votum: 4 Dafür mit Stellungnahme bzw. Ergänzungen 
 

 
 



Zu TOP 6: Neufassung Beschlussvorlage-Nr. VII-Ifo-08604-NF-01 
Information über aktuelle Schülerzahlen und Belegung der Horte im Schuljahr 
2022/2023 
Votum: Die Schülerzahlen aus 2022 werden zur Kenntnis genommen und bestätigt. 
 
Zu TOP 7: Verwaltungsstandpunkt-Nr. VII-A-08733-VSP-01 
Schadensbegrenzung: Keine Reduzierung der Abstandsregeln von Windkraftanlagen 
zur Wohnbebauung! 
Vorab ist negativ zu bewerten, dass nur der Verwaltungsstandpunkt und nicht der 
Originalantrag der AFD an uns übergeben wurde.  
  

Auch bei der gemeinsamen Beratung der Ortsvorsteher kam zum Ausdruck, dass sich 
die Ortschaftsräte nicht für weitere Inanspruchnahmen von meist 
landwirtschaftlichen Flächen begeistern können.  
Die Begründungen im Verwaltungsstandpunkt sind weniger überzeugend (im 
Einvernehmen mit den Ortschaftsräten – hier wird oft über deren Köpfe hinweg 
entschieden bzw. Zustimmungen erteilt – siehe Energieberg Seehausen, auch die 
Thematik der Beteiligung der Bürger, wie im Gespräch angedacht bzw. teilweise 
woanders praktiziert ist nach Auffassung des nicht zum Vorteil für die Ortschaft). 
  

Votum Antrag Originalantrag AfD: 3 dafür, 1 Enthaltung 
Votum Verwaltungsstandpunkt: 4 dagegen 
     

Zu TOP 8: Verwaltungsstandpunkt-Nr. VII-HP-08797-VSP-01 
Weitere Maßnahmen für die Wasserzufuhr Kirchteich Seehausen (OR 0010/23/24) 
Mit behandelt werden folgende Fragen: 
Gewässer zweiter Ordnung, Einleitung Niederschlagswasser und Wasser aus 
biologischen Kläranlagen  
 

Der Zufluss von Wasser aus dem Kindergartenteich in den Dorfteich (Rühler) ist nun, 
nachdem die Pumpstation am Kindergartenteich nach mehrmaligen Hinweisen 
nachjustiert wurde, vorhanden. Aber nach unserer Ansicht nicht ausreichend, um den 
Kirchteich nach nunmehr 11 Jahren zu befüllen. Außerdem ist noch zu beachten, dass 
es nicht nur um den Kirchteich und der anderen zwei Teiche als solchen geht, sondern 
um den Bestand des gesamten Systems bis zur Übergabe an den Merkwitzbach/ 
Östlicher Vorfluter. Durch die anhaltende Nichtbedienung befürchtet der OR, dass die 
verrohrten Gräben versotten. Aus diesem Grund ist mit der weiterführenden Planung 
umgehend zu beginnen.  
Es stellt sich in diesem Zusammenhang ebenfalls die Frage, inwieweit es Rechtens ist, 
dass verrohrte Gräben der KWL-Gebührensatzung und nicht der 
Gewässerunterhaltung zugeordnet werden, obwohl lt. Auskunft der Verwaltung der 
Sachverhalt der Gewässer gegeben ist:  
„Die Begrifflichkeit „verrohrtes Gewässer“ und somit der Status als Gewässer II. 
Ordnung liegt nur vor, wenn das Gewässer einmal ein offener Graben oder Bach 
war und im Zuge von beispielsweise Meliorationsmaßnahmen verrohrt wurden.“ 
 



Wir hoffen, dass sich im Gespräch mit der Verwaltung, der KWL und dem Landwirt am 
19.10.2023 etwas in die richtige Richtung bewegt und mit der Planung weiterer 
Maßnahmen, wie mehrmals angesprochen, umgehend begonnen wird. 
 

Votum zum Verwaltungsstandpunkt:  4 dagegen 
 
Zu TOP 9: Stand Brauchtumsmittel 
Gesamt: 16.434 € 
Beschlossen: 3.750 € 
Ausgezahlt: 2.350 € noch nicht abgefordert: 1.400 € 
Offen: 12.684 € 
 

Information des OV an die Vereine zwecks Abstimmung noch im Jahr 2023 machbarer 
Maßnahmen, eventuell auch von Investitionen. 
 

Zu TOP 10: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Alte Schule Göbschelwitz 
Der Bürgerverein Göbschelwitz übernimmt ab 2024 das Erdgeschoss und die 
Außenanlage. Weitere Absprachen erfolgen in den nächsten Wochen. 
Neue Zuständigkeit beim Liegenschaftsamt: Frau Stingl 
 

Wahl Ortschaftsrat Seehausen 09.06.2024 
Aufruf an alle Bürger und Parteien 
 

Gestaltung der Wände im Rahmen der Maßnahme „Die Stadt als Bühne“ sind zu 80% 
in Göbschelwitz, Hohenheida und Seehausen fertiggestellt. 
Offen: Infos über die Geschichte der Ortsteile, Stempelkästen (fertiggestellt), Bänke 
     

Fußwege an den Grundstücken „An der Hauptstr. 3“ / „An der Hauptstr. 13“ sind für 
die Fußgänger kaum noch begehbar, da diese zugewachsen sind. Prüfen wer für den 
Verschnitt zuständig ist. (Eigentümer) 
 

Unkraut Kita-Hort-Kombi Seehausen und neben dem Grundstück Seehausener 
 Allee 20 
 

Bankstandorte für Teiche: wurde an Herrn Zech weitergeleitet 
 

Standorte für Bäume (Hohe Heide) 
- Merkwitzer Straße / Göbschelwitzer Straße zur B2 

 

Probleme Abfuhr Papier und Plast in der Residenz  
Wurde zur Klärung weitergeleitet! Zurzeit keine Rückinfo! 
 

Separate Mittel für Senioren ab 2024  
Ab 2024 besteht die Möglichkeit die Arbeit mit älteren Mitbürgern (Treffs) zu 
erweitern! Z. B. über den Verein Tüpfelhausen oder örtliche Maßnahmen 
 

Freigabe Webeinbindung für Stempelheft 
Votum: 4 Dafür 



 

Kulturkalender:  
Einstimmung in den Advent: 02.12.2023 im Gasthof Hohenheida 
Seniorenweihnachtsfeier: 06.12.2023 im Gasthof Hohenheida 
Dorffest Hohenheida: 15.06.-16.06.2024 
Vereinsfest IG Merkwitz: 01.06.2024 angedacht 
Kinderfest in Seehausen (KGV und FFW): 01.06.2024 
 

Stromanschluss Spielplatz Seehausen: 
Übergabe Schlüssel (Abholung durch Herrn Grosch) 
 

Radverkehrsanlage Alte Seehausener Straße – Entwurfsplanung 
Vorstellung im OR, wenn klar ist, welche Variante zum Tragen kommt! 
 

Energieberg Seehausen: 21.09.2023: Gespräch mit Frau Federling, Frau Wiesner und 
Herrn Böhlau. Frau Federling macht ein Praktikum am Leibniz Institut für ökologische 
Raumentwicklung in Dresden. Dort arbeite sie an einem Projekt mit, welches sich mit 
Grün-zu-Grün Konflikten beschäftigt.  
 

Zu TOP 11: Anfragen 
 

Bushaltestelle Seehausener Allee 18 – wird von Koniferen überragt, dazu erfolgt Info 
an das Ordnungsamt zur weiteren Klärung. 
Gut Seehausen – Info im Gemeindeboten (Verschneiden der Hecke) 
Denkmal Hohenheida (letzter Zaun fällt zusammen) 
Elflein (Berge mit Unkraut bewachsen) 
Schedl Außenanlagen sind sehr ungepflegt – Zuständigkeit prüfen 
Göbschelwitz: keine Fußwege Teichweg, Loberaue, Gutsweg – hier sollten 30 km 
Piktogramme angebracht werden. Was wurde aus der Anfrage? 

 

 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.11.2023 um 19.00 Uhr 
in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig statt. 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.11.2023 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch, Hr. Grosch,  
Hr. Köckeritz 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 10.10.2023 
 

TOP 3: Brauchtumsmittel, Umgang mit der Vergabe 2024 
 

TOP 4: Schwerpunktthemen I. Halbjahr 2024 
 

TOP 5: Informationsvorlage-Nr. VII-Ifo-09001 
Kofinanzierung der Ortsteilblätter und Anpassung der Geschäftsausgaben für 
Ortschaftsräte          
 

TOP 6: Thematik Seniorenbetreuung ab 2024 in den Ortsteilen bzw. im Bürgerhaus 
 

TOP 7: Ortschaftsrats Wahl 2024 
   

TOP 8: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges  
 

TOP 9: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 10.10.2023 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 10.07.2023 wurde bestätigt.  
 

Zu TOP 3: Brauchtumsmittel, Umgang mit der Vergabe ab 2024 (Rest: 12.684 €) 

Brauchtumsmittel 2023   Vorschlag Beschluss 

BV Göbschelwitz Büro  1.000,00 € 13 

1BV Göbschelwitz Leinwand  600,00 € 14 

BV Göbschelwitz Fernseher  900,00 € 15 

BV Göbschelwitz Gardinen  380,00 € 16 

BV Göbschelwitz Kühlschrank  1.800,00 € 17 

    4.680,00 €  

BV Hohenheida Mobilität     

    4.000,00 € 18 

SG Seehausen Kreidetafeln  120,00 € 19 

SG Seehausen Media  850,00 € 20 

SG Seehausen Becher  875,00 € 21 



    1.845,00 €  

Kita Seehausen Bibliothek  450,00 € 22 

      

Seniorenweihnacht/ Ausstattung 1 OG OV  1.709,00 € 23 

     
 

       

  Gesamt  12.684,00 €  
 
 

Zu TOP 4: Schwerpunktthemen I. Halbjahr 2024 
Dezember:  
Mobiles Bürgeramt /Nutzung Alte Schule Göbschelwitz als 
Bürgerhaus/Jahreskulturplan/ Umgang Brauchtum 2024 
 

Januar: 
Infos der Vereine zur Arbeit  
Infos zum Gewerbegebiet Merkwitz 
 

Februar: 
Baumaßnahmen 2024 (Spielplatz Göbschelwitz etc.) /Nordraumkonzept 
Frühjahrsputz März  
 

März: 
Ortschaftsratswahl 2024  
 

April: 
Ordnung und Sauberkeit in den Ortsteilen  
 

Mai: 
Fuß- und Radwegebau 
 

Juni: 
Jugend- und Seniorenarbeit in den Ortsteilen 
 

Juli:  
Gedanken zum Haushaltplan 2025/2026 
Vorbereitung Schuljahr 2024/25 und Erweiterung Grundschule  
Schwerpunkte 2. Halbjahr 
 

Zu TOP 5: Informationsvorlage-Nr. VII-Ifo-09001 
Kofinanzierung der Ortsteilblätter und Anpassung der Geschäftsausgaben für 
Ortschaftsräte   
        

Votum: zur Kenntnis genommen 6 Dafür Stimmen 
 

 

 
 



Zu TOP 6: Thematik Seniorenbetreuung ab 2024 in den Ortsteilen bzw. im 
Bürgerhaus 
 

Unsere Seniorenweihnachtsfeier ist Mittwoch, den 06.12.2023 im Gasthof 
Hohenheida eingeplant.  Beginn: 15.00 Uhr (Einlass ab 14.30 Uhr)   
Alle Senioren sind recht herzlich eingeladen. 
Anmeldung bis 30.11.2022 bei Familie Böhlau Tel. 034298 63275 
Nicht Seehausener, zahlen einen Unkostenbeitrag von 18.00 € 
 

In unseren Ortsteilen kommt es noch vor, dass Kinder und Enkel im näheren Umfeld 
wohnen. Aber auch hier verlassen immer mehr aus beruflichen Gründen die Heimat. 
Zurück bleibt die Generation 60+.  
 

Aus diesem Grund möchte der Ortschaftsrat ab 2024 gemeinsam mit anderen 
Beteiligten (Kirchgemeinde, Seniorenresidenz, gastronomischen Einrichtungen, 
ehrenamtlichen Bürgern, aktiven Vereinen oder Mitgliedern eines zu gründendem 
Seniorenverein) Möglichkeiten der Begegnungen in den Ortsteilen finden bzw. 
schaffen. 
Sie haben Interesse sich als Vertreter 60+ noch aktiv einzubringen oder als Verein, 
Betrieb etc. zu arrangieren, dann freuen wir uns auf Ihre Rückmeldung unter 034298 
63275 oder per E-Mail bboehlau@web.de 
PS: Die Mitnutzung des Bürgerhauses in Göbschelwitz ist in diesem Zusammenhang 
und in Abstimmung mit dem Bürgerverein Göbschelwitz e.V. denkbar. 
 

Beispiele und Möglichkeiten: 
Seniorenbetreuung über „Tüpfelhausen - Das Familienportal e.V.“ 
monatliche Treffs bei Kaffee und Kuchen 
Organisation von Fahrten 
Gründung eines Gemeinnütziger Seniorenvereines 
 

Zu TOP 7: Ortschaftsratswahlen 2024 
Der Ortschaftsrat ist ein Teilorgan der Stadt Leipzig. Er entscheidet in beschränktem 
Umfang über Angelegenheiten der Ortschaft. 
 

Der Stadtrat der Stadt Leipzig bestimmt durch Festlegung in der Hauptsatzung, 
welche Gemeindeteile als Ortschaft gelten, und legt auf Basis der jeweiligen 
Einwohnerzahl die Zahl der zu wählenden Ortschaftsräte (Seehausen: 5) fest. 
 

Die Ortschaftsräte werden von den Einwohnern der Ortschaft in allgemeiner, 
unmittelbarer, freier, gleicher und geheimer Wahl nach den Grundsätzen der 
Mehrheitswahl auf fünf Jahre gewählt. 
 

Ortschaftsratswahlen erfolgen regelmäßig nach dem Grundsatz der 
Verhältniswahl anhand der Wahlvorschläge von Parteien und Wählervereinigungen. 
Voraussetzung ist jedoch, dass mindestens zwei gültige Wahlvorschläge (Listen mit 
max. 10 Vorschläge) eingereicht wurden und deren Bewerberzahl zusammen 
mindestens zwei Drittel der zu vergebenden Sitze im Ortschaftsrat entspricht 
(§ 30 SächsGemO).  

mailto:bboehlau@web.de


 

In den übrigen Fällen, z. B., wenn nur ein oder kein Wahlvorschlag zugelassen wird, 
findet eine Mehrheitswahl ohne Bindung an die vorgeschlagenen Bewerber/-innen 
statt. 
Die Ortschaftsräte wählen dann den Ortsvorsteher und Stellvertreter. Der 
Ortsvorsteher muss nicht von den Bürgern gewählt sein. 
 

Für den Fall, dass der Ortsvorsteher die Geschäfte nicht weiterführt, nimmt der 
an Lebensjahren älteste Ortschaftsrat die Aufgaben des Ortsvorstehers wahr. 
Bedienstet der Stadt können Ortsvorsteher sein. 

Rechtsgrundlagen 
• Gewählt wird aufgrund von Wahlvorschlägen nach den Grundsätzen der 

personalisierten Verhältniswahl. 
• Das Wahlgebiet für eine Ortschaftsrats Wahl ist die Ortschaft. 
• Das aktive Wahlrecht, das heißt das Recht bei der Wahl seine Stimme abgeben 

zu können, besitzt jeder Deutsche sowie jeder Staatsangehörige eines anderen 
eines Mitgliedsstaates der EU, der am Wahltag das 18. Lebensjahr vollendet 
hat, der seit mindestens drei Monaten vor dem Wahltermin in der Ortschaft 
seinen Hauptwohnsitz hat und der nicht aufgrund gesetzlicher Regelungen vom 
Wahlrecht ausgeschlossen ist. 

• Jeder Wahlberechtigte besitzt drei Stimmen, die auf einen oder mehrere 
Bewerber auch aus unterschiedlichen Wahlvorschlägen verteilt werden 
können. 

• Wählbar in den Ortschaftsrat ist jeder Deutsche sowie jeder Staatsangehörige 
eines anderen Mitgliedsstaates der EU, der am Wahltag das 18. Lebensjahr 
vollendet hat, der seit mindestens drei Monaten in der Ortschaft seinen 
Hauptwohnsitz hat und der nicht aufgrund gesetzlicher Regelungen die 
Wählbarkeit verloren hat. 

In Vorbereitung der Ortschaftsratswahl ist geplant, dass der Ortschaftsrat 
interessierte Bürger, die Interesse an der Mitarbeit im Ortschaftsrat haben, zu einer 
Informationsveranstaltung einlädt. 
 

Zu TOP 8: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Beratung am 19.10.2023 in Göbschelwitz – Thematik Gewässer 
Unkraut Kita-Hort-Kombi Seehausen und neben dem Grundstück Seehausener 
Allee 20  
Bushaltestelle Seehausener Allee 18 – wird von Koniferen überragt, dazu erfolgt Info 
an das Ordnungsamt zur weiteren Klärung. 
Gut Seehausen – Info im Gemeindeboten (Verschneiden der Hecke) 
Denkmal Hohenheida (letzter Zaun fällt zusammen) 
Elflein (Berge mit Unkraut bewachsen) 
 

Geplant: Frühjahrsputz 23.03.2023  
 
                                                                



Schedl Außenanlagen sind sehr ungepflegt – Zuständigkeit prüfen 
Göbschelwitz: keine Fußwege Teichweg, Loberaue, Gutsweg – hier sollten 30 km 
Piktogramme angebracht werden. Noch einmal über den Amtsleiter Herrn Jana 
nachgehakt! 
Teich Seehausen Rückschnitt Schilf und Pappeln ist erfolgt 
Fuß- und Radweg Podelwitzer Weg von der B2 aus (Teilasphaltierung) 
 

Zu TOP 9: Anfragen 
 

Stand Gewerbegebiet Merkwitz (Großansiedlung, Grünstreifen – Wo bleibt der 
Ortsteil Hohenheida in Bezug auf Ausgleichsmaßnahmen?) 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.12.2023 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
 
 
Schwerpunkte: 
Information zum Mobilen Bürgerservice in den Ortsteilen von Seehausen 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.12.2023 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch,  
Entschuldigt: Hr. Prautzsch, Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.11.2023 
 

TOP 3: Vorstellung Bürgerservice 2030 
 

TOP 4: Umgang Brauchtum 2024 
 

TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges  
 

TOP 6: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
Änderung des Tagesordnungspunktes Nr. 3 / Bürgerservice vertagt auf die 
Januarsitzung 2024 dafür die Vorlage VII-DS-0886 Liniennetz der Zukunft. Die 
Änderungen wurden angenommen.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.11.2023 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.11.2023 wurde bestätigt.  
 

Zu TOP 3: Vorlage VII-DS-0886 Liniennetz der Zukunft 
Anlage 1 Seite 2: 
Die stündliche Linienverknüpfung Linie 82 und 86 (S-Bf. Messe bis Thekla) bleibt 
bestehen und wird zur 82. Die Linie 86 verkehrt nur noch zwischen S-Bf Messe und 
Gottscheina Montag bis Samstag im Stundentakt. Abends und Sonntags weiterhin 
Alita 
 

Anlage 1 Seite 9: 
Ab Dezember 2025 ist dann geplant, dass neben der Linie 86 auch täglich Flexa von 
4:00 bis 1:00 Uhr ab Göbschelwitz bis Gottscheina fährt. Dafür fällt Alita weg. 
  

Zu TOP 4: Umgang Brauchtum 2024 
 

Hinweis: Windhundverfahren 
 

Der Ortschaftsrat ist sich einig, dass er eine Reserve festlegt, die dann spätestens im 4 
Quartal vergeben wird. Weitere Infos erfolgen im Januar/Februar. 
 

Zu TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen 
 

- Seniorenbetreuung ab 2024 in den Ortsteilen bzw. im Bürgerhaus Göbschelwitz 
- Ortschaftsratswahl am 09.06.2024 



 (Einreichung der Wahlvorschläge bis 4.4.2024, 18.00 Uhr) 
- Unkraut Kita-Hort-Kombination Seehausen und neben dem Grundstück 
Seehausener Allee 20 (dazu war Frau Zobel, Ordnungsamt vor Ort und sah keinen 
Handlungsbedarf) 
- Parken auf den Fuß- und Radweg Hohenheida nach Göbschelwitz – Kontrolle ist 
durch das Ordnungsamt erfolgt 
- Göbschelwitz: keine Fußwege Teichweg, Loberaue, Gutsweg – Hier sollten 30 km 
Piktogramme angebracht werden. Noch einmal über Amtsleiter Herrn. Jana 
nachgehakt und wurde im Schreiben vom 20.11.2023 bestätigt. Das 
verkehrsrechtliche Anhörungsverfahren soll bis Ende Januar 2024 begonnen werden. 
Der Termin der Realisierung steht noch nicht fest. 
- Nordraumkonzept 2024: 
Spielplatz Göbschelwitz, Aufstellung der Bänke 
Denkmalgeschütztes Gebäude Alte Schule Göbschelwitz 
 

Zu TOP 6: Anfragen 
 

Zaun für Denkmalplatz  
Vermüllung/ Unkraut (ehemals Trafostation) gegenüber dem Grundstück Bechman, 
An der Hauptstraße 36 – Wer zuständig? 
 
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 09.01.2024 um 19.00 Uhr 
in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig statt. 

 

Schwerpunkte: 
Infos der Vereine zur Arbeit 
Infos zum Gewerbegebiet Merkwitz   
Information zum Mobilen Bürgerservice in den Ortsteilen von Seehausen 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 


